

Durante cuatro horas, personas de diversos orígenes dialogaron sobre los desafíos para el país: Más de mil representantes sociales se reunieron en el Primer Encuentro por Chile

Seguridad, educación, salud y muchas otras temáticas fueron abordadas en la cita, cuyos resultados se plasmarán en un informe para el Gobierno en 2025.

MACARENA CERDA M.

El Primer Encuentro por Chile, organizado por la plataforma Tenemos que Hablar de Chile, que lidera la Pontificia Universidad Católica junto a la Universidad de Chile, tuvo como propósito reunir a representantes de los ámbitos social, político, empresarial y académico para abordar las principales problemáticas que enfrenta la sociedad chilena.

La multitudinaria reunión comenzó a las 9:30 de la mañana y se extendió hasta las 13:30 horas, con cientos de asistentes desplegados en las mesas dispuestas en el Centro Cultural Estación Mapocho. Niñez, educación, seguridad y variadas temáticas resonaban entre el murmullo de asistentes, que buscaban identificar los principales desafíos que atañen a Chile y qué es posible hacer al respecto.

Empresarios, políticos, sacerdotes, dirigentes sindicales e, incluso, figuras de redes sociales se abocaron a la tarea.

El Presidente de la República, Gabriel Boric, dio inicio al evento con un discurso de casi 30 minutos: "En estos días, no es tan obvio sentarse a conversar entre distintos, cuesta mucho, a veces pareciera ser más fácil criticar, ser más fácil atacar, que buscar cuáles son los puntos que nos unen", dijo el mandatario, quien también se refirió al gremio empresarial (ver página B 1)



CITA MASIVA EN ESTACIÓN MAPOCHO. —Las mesas se conformaron por actores sociales varios, como estudiantes, profesores, políticos y empresarios.

En conversación con "El Mercurio", el rector de la UC, Ignacio Sánchez, indicó que "el gran objetivo de toda esta tarea es que tengamos algunos documentos que surjan de la ciudadanía, pero no de una ciudadanía focalizada, sino que de distintos ámbitos para poder entregarles a las futuras propuestas presidenciales que es lo que está pensando Chile para los próximos cinco años".

En tanto, la rectora de la U. de Chile, Rosa Devés, sostuvo que el próximo paso es sistematizar la información recogida, tanto en la consulta digital como en las mesas de diálogo, para generar un informe que se lanzará en 2025: "La idea es mostrar dónde hay consenso, dónde hay disenso, las razones de los disensos, y eso ponerlo a disposición del actual Presidente de la República,

del actual Gobierno, pero también —muy importante— de los gobiernos que vendrán".

"El país que queremos construir"

Jaime Bellolio, alcalde electo de Providencia, participó también del evento y compartió mesa con el cacique huilliche Juan Guaiquin Quilincoy; el jefe comunal de Renca, Claudio Castro; el joven influencer Álex Lara y la rectora de la U. Santo Tomás, Claudia Peirano.

"Encontrar lugares, protegidos como este, donde hay personas muy distintas, pero hay un medio ambiente que te ayuda a escucharte con respeto, a validar al otro y a generar metas comunes, me parece que es fundamental", sostuvo Bellolio.

"El Estado y los privados tratan distinto a los ciudadanos de Chile, dependiendo de dónde viven, y eso es algo que tenemos que enfrentar con mucha fuerza; por cierto, es la tarea principal de los alcaldes (...), pero eso solo se logra con colaboración", comentó Castro.

A su vez, la futura máxima autoridad municipal de Huechuraba, Max Luksic, expresó que en su mesa el principal problema abordado fue la seguridad: "(En Huechuraba) tenemos muchos desafíos, pero lo que se hablaba más transversalmente en la comuna son los temas de seguridad y salud".

Alejandro Vial, vicario de la Pastoral Social de la Arquidiócesis de Santiago, en representación del arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, comentó

“Esta es una instancia que es bastante importante, porque se produce un diálogo de realidades tan diversas y vamos poniendo los problemas que cada uno ve sobre la mesa”.

ALEJANDRO VIAL
 VICARIO DE LA ARQUIDIOCESIS DE SANTIAGO

“Encontrar lugares protegidos como este, donde hay personas muy distintas, pero hay un medio ambiente que te ayuda a escucharte con respeto, a validar al otro y a generar metas comunes, me parece que es fundamental”.

JAIME BELLOLIO
 ALCALDE ELECTO DE PROVIDENCIA

que "esta es una instancia que es bastante importante, porque se produce un diálogo de realidades tan diversas y vamos poniendo los problemas que cada uno ve sobre la mesa, las soluciones, las búsquedas de soluciones, y ese es un poco el país que queremos construir entre todos".